



¿Conocés el Casín?

Este deporte practicado por una minoría también tiene lugar en Náutico. Disciplina del billar; se precisa mucha paciencia y destreza para poder jugar. Es una especie casi en extinción pero sus protagonistas han logrado conformar fuertes grupos humanos. Conoce de qué se trata esta histórica práctica.



Se llama Casín al juego de mesa de billar que se realiza con tres bolas (una blanca, una naranja y una amarilla), cinco palos (cuatro blancos y uno rojo) y cuyo objetivo es pegarle a la bola contraria y tratar de hacer puntos volteando los palos que están en el centro de la mesa, con o sin carambola. Se puede practicar en equipos en pareja, o bien, enfrentados uno contra uno.

El Casín es un juego que está en extinción. Ha desaparecido prácticamente en todo el mundo y se ha reemplazado por otro similar llamado 5 Quillas.

En Náutico aún mantenemos el Casín original. Cada palo tiene un valor. Por ejemplo el blanco vale dos. El rojo del medio vale cuatro. Y si volteas el rojo solo vale diez. Al final de un partido, que aproximadamente dura 45', el que más puntos suma, es el que gana.

Cabe destacar que es un juego muy combinado con otros, lo que lo hace difícil de jugar por todas las dificultades que presenta.

Eso es lo que más apasiona del juego a quienes lo practican: el alto nivel de dificultad. Es muy complicado y representa todo un desafío, por eso hay gente que ni se anima a empezar. Algunos pierden el entusiasmo porque es muy difícil desarrollarlo bien, pero de manera amateur en el club la cuestión se hace más amena, ya que el grupo que se llegó a formar de adultos mayores es muy unido, se junta seguido, come asados y armó un ritual en torno al juego.



La impaciencia, mala consejera

Las anécdotas en torno al Casín tienen que ver en su mayoría con la pérdida de los estribos de sus jugadores. En más de una oportunidad la dificultad del juego hizo que algún que otro jugador quiera tirar al río los tacos. O peor, rompiera alguno contra la mesa.

Un error muy común del juego es pegarle con tu bola a los palos del centro de la mesa y no con la contraria que sería lo correcto. En ese caso la jugada se llama "vendida" y los puntos se le suman al contrario. Desastre.

Rombos, triángulos, cuadrados y figuras geométricas

El Casín es un juego que se basa en la geometría pura y exclusivamente. Por eso las mesas tienen sus marcas, sus diamantes, por lo que si aprendes a usar bien las bandas estás bien encaminado.

Un jugador debe tener como condiciones la templanza ante la adversidad, saber sobreponerse a los problemas y como en todo juego siempre está el factor suerte que repercute en lo anímico. Hay que concentrarse porque la precisión es milimétrica.

También hay mujeres que juegan al Casín en Argentina. Y los tres países más importantes en esta práctica son Italia, Argentina y Uruguay, aunque también se juega en Francia o Alemania. Además, nuestro país es el único que tiene un tricampeón internacional. Su nombre es Gustavo Torregiani y el último mundial lo jugó en 2015 en Italia.

El respeto y la caballerosidad, fundamentales a la hora de jugar

Soberbios abstenerse. En este juego de mesa no existe el arbitraje, salvo en las competencias oficiales. Por eso, existe una cuestión de caballerosidad y honorabilidad que es fundamental entre los players, por ende no están permitidos los gestos ni las expresiones exageradas, por el contrario hay mucho respeto.